



Gaby Jiménez

financiar con petróleo" ...?

FINALMENTE, QUIZÁ LO DICHO por el *Secretario de Estado, Marco Rubio*, el pasado miércoles de un poco, sólo un poco, de tranquilidad a este suceso mundial, porque ¿te has dado cuenta, estimado lector, que en esta "toma" de Venezuela el gobierno de EU no ha hablado de democracia, de transición, de quitar a quienes promovieron el narcotráfico, de combatir la corrupción?... No, eso no ha sido prioridad, al menos en este primer momento de lo acontecido. Y es aquí donde el discurso de **Rubio** puede avizorar un desarrollo tal como lo dijo él, en tres fases, y que la última sea precisamente la de pensar en los aspectos antes mencionados.

Marco Rubio, quien se ha visto protagonista en este crucial momento, explicó que el gobierno estadounidense plantea "gestionar" Venezuela en tres fases. La primera fase consistirá en la estabilización, sobre todo la económica; la segunda, en la recuperación, con el énfasis en la reconciliación nacional, y la tercera será la de la transición y normalización definitiva hacia la celebración de elecciones.

Aunque también queda señalar lo dicho por el secretario de *Energía* de ese país, de que Estados Unidos mantendrá "indefinidamente" el control del petróleo.

En lo que estas tres fases se desarrollan, sólo podemos concluir que el gobierno de Estados Unidos tendrá la tutela sobre el país sudamericano durante el tiempo que ellos quieran.

Por eso insisto: *Méjico, Cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar.*

Y EN TEMAS MÁS LOCALES, quien estos últimos días ha andado muy contento, es el alcalde de Hermosillo, **Toño Astiazarán**, no sólo porque el *Congreso del Estado* ahora sí le aprobó el presupuesto de egresos e ingresos para este 2026, sino porque todo apunta a que la magna obra que representa el paso a desnivel de Colosio y Solidaridad podría quedar antes del tiempo estipulado...

Inicialmente se había pensado que la segunda quincena de febrero y quizás un tiempo más, la obra quedaría terminada, pero resulta que según estimaciones de los expertos, al día de hoy se lleva un avance del 93 por ciento, es decir le falta prácticamente nada para terminarlo y poder abrirlo al tráfico. Incluso el mismo alcalde explicó que lo que resta por hacer son prácticamente detalles de ornamentos, de jardinería que no llevan mucho tiempo en realizarlas.

No quiso dar una fecha exacta para su inauguración, pero sí adelantó que antes del 15 de febrero podría entrar en operación el paso a desnivel.

Ojalá así sea.

DURANTE LA ÚLTIMA SEMANA DE diciembre tuve oportunidad de hablar con **Gaby Jiménez**, diputada federal por *Morena*, con la intención de desearnos mutuamente lo mejor en las fiestas decembrinas y aproveché para preguntarle a **Gaby** cómo ha sido su primer año de labor legislativa en el *Congreso de la Unión* donde también se desempeña como vice coordinadora de los diputados federales de su partido.

Esta pregunta surgió durante la charla ya que me ha sorprendido su fuerte actividad desarrollada en muchos campos de la política desde su curul.

Al respecto **Gaby** me dio una semblanza de lo realizado hasta hoy y en esta edición te compartimos una nota informativa que podrás leer en la página 18 donde detallamos las diversas actividades legislativas, así como otras participaciones que **Gaby** ha tenido en su quehacer político, mismas que se traducen en respaldar al gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, y en ese objetivo de contribuir a la construcción del segundo piso de la *Cuarta Transformación*.

SI MI MEMORIA NO ME falla hay un dicho popular que dice: "los enanos crecieron" ... y todo indica que en el entorno de la reforma electoral propuesta por la presidenta **Claudia Sheinbaum** y que en estos días es motivo de análisis y polémica entre los legisladores nacionales, al parecer no estaba tan fácil para aprobarla y aplicarla.

Resulta que los aliados de *Morena*, entiéndase *Partido Verde, Partido del Trabajo*, sobre todo, se pusieron a leer las letras chiquitas y se dieron cuenta que la reforma electoral lleva chanfle o bien, los pone en riesgo no de desaparecer totalmente, pero sí de disminuir el poder que desde hace años han adquirido, gracias a "la ayuda" que elección con elección le han dado a *Morena* con sus estructuras.

Un ejemplo que hoy está en discusión, es la de los legisladores plurinominales, pues la reforma

plantea la disminución o eliminación de dichos cargos, así como otros ajustes al sistema de asignación de representación de minorías. Este punto ya generó roncha y reacciones entre los aliados de *Morena*, porque a pesar de que es una demanda ciudadana de hace muchos años, también argumentan que reducir los pluris, evitarían mantener algún mecanismo de "pluralidad política".

Al respecto, mi tía de *El Choyal* quien se reportó hace unos días para desearnos a los de *EL INVERSIÓNISTA* un feliz año, diría que son palabras rimbombantes eso de la pluralidad política, porque lo único que quieren logra con eso los partidos aliados es salvar su pellejo, porque imagínate, estimado lector, si las pluris se eliminan cuánto político quedaría prácticamente en la calle. Mi pariente dice que, en *El Choyal*, de donde es una vecina más que reconocida, todos quieren que desaparezcan las pluris porque son pura "gastadera" de dinero del pueblo... "Y si a la presidenta y a todos los morenistas, el pueblo es el que más les importa, pues entonces que empiecen por desaparecer a los pluris, para que así el dinero que les pagan a ell@s con grandes sueldos, lo destinen mejor a la gente, al verdadero pueblo... ¿qué no?", terminó reflexionando mi pariente.

Finalmente, estimado lector, cierro este espacio deseando que este 2026 sea un año verdaderamente bueno para los mexicanos, que a pesar del panorama actual que vivimos, las cosas mejoren y que los tres niveles de gobierno conduzcan al país, al estado y al municipio por rutas en las que a todas y todos nos vaya bien. Para ti y los tuyos que sean días de salud, de prosperidad y de unión familiar.

¡Feliz 2026!

Hasta la próxima.



Toño Astiazarán